



# ENSAYO

*NOMBRE DEL ALUMNO (A): HANNIA SUGEY LÓPEZ GÓMEZ*

*NOMBRE DEL TEMA: ACCIONES ESENCIALES DE SEGURIDAD DEL PACIENTE*

*PARCIAL: I*

*NOMBRE DE LA MATERIA: PRÁCTICA CLÍNICA DE ENFERMERÍA II*

*NOMBRE DEL PROFESOR: MARIANO WALBERTO BALCÁZAR VELAZCO*

*NOMBRE DE LA LICENCIATURA: ENFERMERÍA*

*CUATRIMESTRE: 7 CUATRIMESTRE*

*PICHUCALCO CHIAPAS, 22 DE SEPTIEMBRE DEL 2024*

## LAS ACCIONES ESENCIALES PARA LA SEGURIDAD DEL PACIENTE

La seguridad para el paciente durante los procesos de atención a la salud es prioridad. Estas acciones son muy importantes para cada uno de los seres humanos, son barreras de seguridad que mitigan las consecuencias de los inseguros; garantizan una atención limpia, libre de errores; simplifican los procesos y mejoran la comunicación entre los profesionales de la salud.

En este tema mencionaremos detalladamente las acciones de la seguridad del paciente.

**Identificación del paciente.** Es muy importante en la atención de la salud identificar correctamente a cada paciente que ha sido ingresado a una unidad de salud, es importante siempre escribir su nombre completo y tener una identificación que nos identifique que sea el paciente correcto, esto se hace para cuando el personal de salud vaya a realizar algún procedimiento, o algo que se le tenga que realizar al paciente sea el correcto y siempre preguntar su nombre completo, asegurarnos que sea el correcto, para así evitar cualquier peligro y riesgo que podemos hacerle a nuestro paciente. **Comunicación efectiva.** Mejorar la comunicación entre los profesionales de la salud, pacientes y familiares, a fin de obtener una información correcta, oportuna y completa durante el proceso de atención y así, reducir los errores entre el paciente, la familia y el personal de salud. La comunicación entre el personal y paciente es muy importante dentro de una unidad de salud y también afuera así hay una buena atención, confianza y respeto para cada persona. **Seguridad en el proceso de medicación.** Fortalecer las acciones relacionadas con el almacenamiento, la preinscripción, transcripción y administración de medicamentos. Para prevenir errores que puedan dañar a los pacientes. Al momento de administrar algún fármaco en el paciente debemos identificar que sea el paciente correcto como ya lo mencionamos anteriormente que es la identificación del paciente, verificar la presentación del fármaco, verificar la fecha de caducidad, que sea el fármaco correcto, la dosis correcta y en vía de administración correcta para evitar cualquier daño en nuestro paciente y así evitarle algún daño más grave que comprometa su vida de nuestro paciente y también para que el personal de salud no tenga problemas con el paciente y familiares. Por eso es muy importante siempre verificar que el fármaco sea el correcto y seguro. **Seguridad en los procedimientos.** Reforzar las prácticas de seguridad en cada procedimiento a realizar en nuestro paciente es otra de las acciones importantes para nuestro paciente, al momento de realizar algún procedimiento debemos de asegurarnos que el área de nuestro trabajo sea el correcto para la atención y

seguridad del paciente y para el personal de salud. debemos asegurarnos siempre que nuestras manos estén limpias, los materiales estén empaquetados y estén en su estado correcto para poder utilizarlos para nuestro paciente, de igual manera verificar que no estén caducados o abiertos, verificar correctamente que estén limpias, que no estén contaminados. Que no tengan ningún tipo de gérmenes o bacterias que puedan dañar al paciente a realizar algún procedimiento. **Reducción del riesgo de infecciones asociadas a la atención de la salud (IAAS).** Dentro de centros hospitalarios sabemos que hay muchos riesgos de infecciones, como bacterias, gérmenes y virus. Cuidar la salud de nuestros pacientes es una prioridad muy importante dentro de un hospital, debemos asegurarnos que el área donde se encuentre el paciente pueda estar limpio, el paciente puede correr mucho peligro dentro de un hospital si no hay la atención y seguridad adecuada, debemos de mantener la seguridad y la correcta prevención para no exponer mas en riesgo la vida de cada persona que se encuentre en un hospital. Debemos de lavarnos siempre las manos antes de atender a nuestro paciente, que en el área donde se encuentre este limpia, asegurarnos que al momento de realizar cualquier procedimiento este todo estéril, o al administrar algún fármaco no contaminar la aguja, hay muchas maneras en que el paciente pueda adquirir alguna infección nosocomial dentro del área hospitalaria. Y también para el personal de salud es muy importante siempre la vestimenta de como vamos a tender a un paciente, debemos de evitar muchos errores en la atención del paciente por eso estas acciones es uno también de los mas importantes para el personal de salud. **reducción del riesgo de daño al paciente por causa de caídas.** Prevenir y proteger los daños al paciente de las caídas en los establecimientos hospitalarios es un cuidado importante para que el personal de la salud tenga en cuenta para evitar riesgos en el paciente. En un centro hospitalario debe de tener todo el equipo necesario para el paciente y tanto para el personal. El personal de salud debe conocer todas las necesidades que el paciente requiere, no hay que abandonarlos y olvidarlos por mucho tiempo, debemos evitar riesgos de caídas que el paciente puede presentar, ayudarlos y a acompañarlos cuando necesiten ir al baño esto dependerá de la condición del paciente, verificar que los pisos no estén mojados o poner una señal donde no se puede pasar, verificar que en la cama donde se encuentra el paciente sea cómodo y el adecuado, para así poder evitar una caída, y que en el paciente no haya lesiones como fracturas, hematoma, muchos riesgos que pueda presentar el paciente dentro del hospital. Cuidar la seguridad del paciente en todo momento es prioridad cuando estamos atendiendo y cuidando de él. Debemos proteger siempre la salud del paciente y seguridad para que pueda sentirse cómodo dentro del centro hospitalario.

**Registro y análisis de eventos centinela, eventos adversos y cuasi fallas.** Generar información sobre cuasi fallas, eventos adversos, y centinelas, mediante una herramienta de registro que permita el análisis y favorezca la toma de decisiones para que el nivel local prevenga su ocurrencia. Es muy importante los registros de análisis para evitar muchas fallas como lo menciona esta acción esencial para la atención del paciente. Debemos prevenir, notificar, registrar con la finalidad de contar con información sobre cuasi fallas, para favorecer los análisis y favorezca la toma de decisiones. **Cultura de seguridad del paciente.** Medir la cultura de seguridad del paciente en el ámbito hospitalario, con el propósito de favorecer una toma de decisiones para establecer acciones para mejorar. Como lo mencionamos es muy importante que a pesar de las enfermedades que presenta nuestro paciente debemos de hacer que en el centro hospitalario tenga esa atención el paciente, que tenga esa seguridad, confianza, algo muy importante es que respetar la integridad del paciente, en sus culturas, tradiciones muchas cosas, para así poder tener esa comunicación entre el personal de salud con el paciente.

Las acciones de seguridad del paciente nos enseña cómo debe ser la atención dentro del centro hospitalario para cada ser humano, los personales de salud deben conocer bien las acciones de seguridad para el paciente, cada ser humano merece respeto, seguridad, humildad, que entre los personales de salud, pacientes, familia, tengan esa confianza, seguridad, para ser atendidos como lo hemos mencionado anteriormente conociendo las acciones del paciente, una de las cosas muy bonitas que a los enfermeros les enseña es como atender cuando viene al mundo a un recién nacido y como cuidarlos hasta la vida adulta, tanto los personales de la salud de las diferentes áreas, tanto como pacientes, familiares de los pacientes, necesitan respeto, tener empatía, saber hacer las cosas, saber entender y esperar, todos los seres humanos necesitamos atención y mas cuando nos encontramos en momentos de enfermedades es hay cuando el ser humano necesita de otras personas. En un hospital los pacientes son importantes y por lo tanto necesitan esa seguridad esencial en la atención de la salud.

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS.

1. <https://www.gob.mx/salud/articulos/conoce-las-acciones-esenciales-para-la-seguridad-del-paciente?idiom=es>
2. [https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/920141/AESP\\_CSG-DGCES\\_16\\_junio\\_2023.pdf](https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/920141/AESP_CSG-DGCES_16_junio_2023.pdf)
3. [https://www.cardiologia.org.mx/cocasep/acciones\\_esenciales.php](https://www.cardiologia.org.mx/cocasep/acciones_esenciales.php)
4. [https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5496728&fecha=08/09/2017](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5496728&fecha=08/09/2017)